



Leonardo Lomelí, rector de la UNAM: “Para mantener los programas sociales es necesaria una reforma fiscal en México”

El economista e historiador analiza los retos del país que enfrentará el próximo Gobierno y vislumbra un futuro económico que pasa por la transformación digital y las reformas profundas



Leonardo Lomelí (Ciudad de México, 54 años) es economista e historiador y desde hace seis meses, el rector de la universidad pública más grande de América Latina, la Universidad Nacional Autónoma de México, la UNAM. No es fácil llegar hasta el rector y elige sus entrevistas con prudencia. Sus opiniones, muchas veces, pesan más que las de un secretario de Educación, por eso contesta con cautela y medita sus respuestas. Por eso también, es ineludible preguntarle por su relación con el Gobierno y con López Obrador, quien llegó a afirmar que la UNAM se había “derechizado” en los últimos años. Lomelí siempre ha respondido que [la tensión con el presidente ha sido más mediática que práctica](#) y espera limar asperezas con el próximo Ejecutivo, llegue quien llegue a la presidencia.

El rector tiene una memoria prodigiosa y acude a la historia para dar sus respuestas. La entrevista con él sucede un día después del último debate de candidatos a la presidencia, celebrado en el Centro Cultural Tlatelolco, recinto administrado por la UNAM y muy cerca de donde tuvo lugar la matanza del 2 de octubre de 1968 contra cientos de estudiantes. Lomelí analiza los retos del país de cara al próximo sexenio y vislumbra un futuro económico que pasa por la transformación digital y las reformas económicas profundas, incluida la reforma fiscal que ningún Gobierno ha querido hacer.